

ILUSTRE MUNICIPALIDAD DOÑIHUE
SECRETARIA MUNICIPAL

ACTA N° 20
SESION ORDINARIA
HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL
ILUSTRE MUNICIPALIDAD DOÑIHUE

En Doñihue, a catorce días del mes de Julio del año dos mil catorce, el Honorable Concejo Municipal, siendo las 17:15 horas en el Salón de la Ilustre Municipalidad de Doñihue, se da inicio a la Sesión Ordinaria N° 20 presidida por el Señor Alcalde Don Boris Acuña González, con la asistencia de los Señores concejales, Humberto Díaz Pino, Don Juan Pérez Riveros, Doña Ximena Meneses M., Doña Jeannette Quiroz Calderón, Doña Sylvia Céspedes Contreras, Don Belisario Bastias Espinoza, y la Señora Secretaria Municipal Doña Lilian Contreras Barrios .

El Señor Alcalde Don Boris Acuña González saluda a los señores concejales y da por iniciada la reunión ordinaria del Honorable Concejo Municipal N°19 del día Lunes 14 de Julio, en nombre del progreso de nuestra comuna, la tabla es la siguiente

TABLA:

1. **CORRESPONDENCIA**
- 2.- **APROBACIÓN DE ACTA DE SESIÓN ORDINARIA NÚMERO 18 y 19**
- 3.- **VARIOS**

El Señor Alcalde Don Boris Acuña le da la palabra a la Señora Secretaria Municipal para que lea la correspondencia.

La Señora Secretaria Municipal lee correspondencia:

Señor (a)
Alcalde (a)
Concejal (a)
PRESENTE

De mi consideración:

Junto con saludarle muy cordialmente, participo a usted que la Asociación Chilena de Municipalidades inicia su nuevo ciclo de capacitación, Temporada Otoño-Invierno 2014, **"El Rol del Municipio ante la Nueva Institucionalidad y los Cambios Programáticos que lo Involucran"**, que se realizará entre los días **04 al 08 de agosto** del presente año.-

Esta nueva Escuela de Capacitación tiene como objetivo general dar a conocer algunos cambios de este nuevo período que se encuentran en proceso, como también en lo específico, fortalecer la gestión de las autoridades y funcionarios municipales en materias propias de su quehacer cotidiano a través del conocimiento y especialmente a través de situaciones concretas, como es el estudio de casos y jurisprudencia.

Como práctica inseparable de nuestra Misión, abarcamos descentralizadamente las sedes donde se realizarán los cursos, destacando a aquellos donde anteriormente no se han realizados las materias siguientes:

Antofagasta (1 curso)	1°) "Cooperación Internacional Descentralizada: Instrumentos para su Implementación y Gestión"
La Serena (2 cursos)	1°) "Nuevos Desafíos y Facultades del Concejo Municipal" 2°) "Gestión Socio- Comunitaria y Participación"
Concepción (2 cursos)	1°) "El Nuevo Escenario de las Finanzas Municipales: Herramientas de Gestión para la Eficacia de los Recursos" 2°) "Cambio Climático, Medio Ambiente y Gestión Integral de Residuos"
Valdivia: (2 cursos)	1°) "Instrumentos de Apoyo para la Gestión Municipal en la Ruralidad" 2°) "El Rol del Municipio en la Agenda Energética Nacional"

Señalar al mismo tiempo que, para facilitar el debate en torno a la Desmunicipalización y Agenda Corta anunciada por la Presidenta de la República Michelle Bachelet, en todos los cursos se ha considerado un espacio para poner en conocimiento lo anunciado.

Como lo hemos señalado, en este nuevo ciclo de importantes cambios que se avecinan y que involucran al mundo municipal, hoy más que nunca necesitamos fortalecer nuestra gestión, y creemos que una de las herramientas más importantes es la capacitación. Por ello, convocamos muy especialmente la asistencia de autoridades y funcionarios en los diversos cursos, cuyo plazo de inscripción será inapelablemente el **miércoles 30 de julio del presente año**.

Cada uno de los cursos tiene un valor por persona de \$150.000 (ciento cincuenta mil pesos) por municipio socio, y de \$200.000 (doscientos mil pesos) por municipio no socio. La inscripción se realizará a través de nuestra página web www.achm.cl donde estarán a la vista los Programas y los Coordinadores (as) responsables de cada uno de los cursos.

Saludo atentamente a usted, esperando una excelente acogida de su parte.

IVAN BORCOSKI GONZALEZ
SECRETARIO EJECUTIVO
ASOCIACION CHILENA
DE MUNICIPALIDADES

CRISTIAN VITTORI MUÑOZ
PRESIDENTE
ASOCIACION CHILENA
DE MUNICIPALIDADES

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Segundo punto aprobación de acta de sesión ordinaria número 18.

El Señor Concejal Bastias dice: estaba viendo en el acta un seminario de realizado por la cámara de diputados el día 24 de julio en el congreso nacional y dice que es para dos personas mas concejales, en la pagina 2, puedo ir si no hay problema.

La Señora Secretaria Municipal dice: Es en Santiago.

El Señor Concejal Bastias dice: Lo otro como va la calle de la Santa cristina

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: En la próxima semana tengo una reunión con Ricardo Gómez, que el también sabía de algo de eso, la próxima semana voy a tener esa reunión y ahí voy a tener mas información. Pido aprobación para acta de sesión ordinaria número 18, pido aprobación para acta de sesión ordinaria número 18, como no hay observación se da por aprobada el acta de sesión ordinaria número 18. ahora pido aprobación para acta de sesión ordinaria número 19, pido aprobación para acta de sesión ordinaria número 19, pido aprobación para acta de sesión ordinaria número 19, como no hay observación se da por aprobada el acta de sesión ordinaria número 19, pasamos a los varios.

El Señor Concejal Díaz dice: Quería hacerle dos preguntas una es en relación a la fiesta del Chacolí hacer unas felicitaciones excesivas a todos los funcionarios municipales que trabajaron ya que fui todos los días menos a la misa y la cantidad de gente era mucha, indudablemente fue con el tiempo ya que favoreció, me gusto mucho una escuela ecuestre que estaba el día sábado, no estaba en mis libros que es de la municipalidad y es muy reciente, bastante bien con una familia bien consolidada en el tema de los caballos, tenía gente adulta y niños, me gustaron los espectáculos que se ofrecieron en general, se aprendió de la otra oportunidad hoy día centrada por una parte, se buscaron tres estacionamientos bastantes amplios, creo que funciona muy bien muchas cosas, felicitaciones para la gente que trabajo en esa fiesta la verdad que contribuyo bastante bien, hoy día me decían que salían en Chile Visión a las 22:00 hrs., un reportaje bastante bueno, pero si hay que mejorar algunas cosas y hay un grupo folclórico que se presento el primer día que lo dirige Francisco Orellana, la gente se acerco porque felicite a la mamá de Francisco Orellana y me dijo esta dama que no es ningún apoyo para

ustedes, pero porque resulta que no esta pagando el monitor, ya que tienen problema con la vestimenta, por eso que pudieron hacer un solo cuadro de a Isla de Pascua ya que usan menos ropa y les dije que no se que iba averiguar esto, entonces mi pregunta pasa por ahí a lo mejor hacerle extensiva mi pregunta a Pablo que nos diga que como esta trabajando este grupo, porque lo he visto un par de veces no me acuerdo bien si fue en el concurso provincial de cueca en el gimnasio y en Lo Miranda también, ahora consulte por acá a la señora Lilian y a estos chicos se les esta pagando como monitor. Eso es como para mejorar un poco el tema. Lo otro es que me llama la atención los sifones alcalde porque habían problema en avenida Rancagua al llegar a la Villa Sol del Rey, pero le consulte a la Señora Lilian y me dijo que los sifones se han limpiado entonces no se de donde puede venir la problemática, esas dos consultas no más.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Le agradezco las felicitaciones ya que es una fiesta que se lograron todos los objetivos o sea seguimos en esta fiesta en mostrar nuestro pueblo de una manera como la gente nos quiere ver con un paisaje, tradiciones, deporte, con artesanía, un show si bien es cierto me gustaría traer mucho más artistas, estuvo bastante rescatado.

El Señor Concejal Díaz dice: Hubo un grupo del día sábado que son unas personas de mucha raíz, entonces también se logro muchas cosas.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Tratamos de hacer eso también con limitaciones, esto pensábamos de comienzo de año que todos íbamos a tener una ayuda de parte del Gobierno Regional, entonces me gustaría que viéramos el tema de las cuentas ya que se hizo con \$23.000.000.- aproximadamente ya que no tenemos más para ese tipo de cosas no tenemos más recursos, donde hay que montar todo un espectáculo, una infraestructura, carpa, amplificaciones, el asunto de las domaduras también tiene un costo y por ese lado se cumplió el objetivo, hacer una fiesta relativamente económica porque nos gustaría gastar menos, pero ya de \$30.000.000.- es razonable dentro lo que significa un espectáculo de esto ya que le digo una persona común y corriente de nuestro pueblo para ir a ver cualquier espectáculo cobran \$5.000.- a \$ 6.000.- y montar todo esto es una cantidad mucho más de recursos. Ahora se lograron todo los objetivos y que tenemos que cuidar mucho más los recursos o sea tenemos que ser mucho más razonable en termino de recursos y creo que con esto se pueden si el próximo año vuelven los 2% de cultura indudablemente esta fiesta le va estar costando \$13.000.000.- al municipio y que eso lo que debiera ser que llegáramos a los \$25.000.000.- y eso significa \$15.000.000.- por parte del municipio, pero hay que pegarse sus porrazo para que uno aprenda. En lo que significa el ballet folclórico efectivamente esta contratado por educación en la Escuela de Lo Miranda F-70 ya que habíamos comenzado como monitor, después educación lo vio como una

beta y lo incorporo en la Escuela Lo Miranda F-70 y el ahí hace clase y se le pagaba \$350.000.- por estas razones y por cosa económica se le tuvo que rebajar un poco, pero si llegan los recursos como dicen que van a llegar vamos a volver a la normalidad. También se esta poniendo un mini bus o un furgón para el trasladado de los niños a la F-70, los días sábados, entonces uno tiene todas las intenciones de ayudar, pero en este tema también lo estamos viendo apretados en ayudar, por la misma razón que es por las platas que venían de afuera si ustedes sacan la cuanta que el 2% eran dos o tres proyectos en el año, eso significaba \$20.000.000.- en cada área, entre \$40.000.000.- o \$50.000.000.- que uno podía postular y en seguridad ciudadana se ganaron un proyecto \$20.000.000.-, lo que no teníamos, y como no podíamos solventar esto lo toma educación, en educación por esta razón de recursos tampoco le pudo mantener eso, entonces hemos tratado de ayudar cuando nos dicen que necesitaban vestuarios \$3.500.000.- y como habíamos proyectado el 2% de cultura lo podíamos hacer, pero no lo hemos podido hacer y por lo tanto hemos recurrido a lo mismo, esta explicación también se lo he dado a la señora, quiero decirle que hay personas que entienden y no entienden o no quieren entender pero no estoy obligado a lo imposible si digo que es razonable que espere recursos de acá afuera siempre todos los años se había reiterado algo, un año que no esta ya tiene la planificación para ese año, es traer todo ya que todo lo estamos financiando con platas municipales, son mucho mas restringidas que los 2% de cultura, esa es la explicación que les puedo dar ya que seria como el ballet municipal actualmente es el ballet folclórico de Doñihue.

La Señora Concejala Quiroz dice. También quiero referirme a la fiesta de la comuna quiero empezar por felicitar a los funcionarios de la comuna, la misa la encontré bonita, ordenada nada que decir y también el grupo folclórico que usted estaba presentado también encontré que fue una buena presentación, me perdí la banda del Topo y que soy la fan número uno. Quiero agradecer ya que tuve la oportunidad de acompañar al grupo amazona ya que estaba mi sobrino y soy parte del grupo que fue un grupo de teatro que están los niños de integración ya que mi sobrino tiene síndrome de down y otra niñita ya que estuvimos en un colegio de San Vicente, Pichidegua y fue una experiencia muy buena y por eso quiero agradecer, fue bonito para uno que participa, ver que estos niños no están limitado y le están sacando todo el potencial para mi cada actuación que tenían me emocionaba, así que quiero agradecer porque tuvimos la movilización y actuaron en tres colegios. Lo otro alcalde que la empresa que esta trabajando en Camarico ha tenido mucho respeto por los vecinos ya que no es la misma porque la otra estaba en la calle y nadie podía pasar, hoy día pese a la lluvia igual estaba pasando la maquina pero daba la pasada, quiero agradecer ya que con la otra empresa tuvimos muchos problemas y los vecinos tuvieron mucho problemas con ellos, eso es lo que quería decir. La fiesta del Chacolí fue todo un éxito ya que

todos decían quien iba ir porque hacia mucho frío del primer día estaba muy lleno. Se lo consulte a don Carlos pero se lo voy a decir a usted que los usuarios estaban preguntando por el tema de calefacción, porque no estaba funcionando y ese es un tema preocupante.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Se lo planteo a Carlos y que le dice

La Señora Concejala Quiroz dice: Que es un tema de electricidad

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Algo energético del CESFAM

El Señor Concejal Bastias dice: El otro día en una camioneta azul había un enfermo muy grave y todo los box estaban con gente e incluso hable con unos de los jóvenes de ahí para que lo atendieran y me dijo que no había ningún problema pero no salieron y al único creo que la gente más enferma hay que atenderla primero y al único que conocí fue al alto pero a los demás no los conocía, les dije que tuvieran cuidado.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: En ese caso llame a Carlos para que arregle el asunto, a mí me a pasado y el con una sola llamada arregla el problema, es importante que nos comuniquemos directamente con el.

El Señor Concejal Bastias dice: Y el joven que acompañaba al enfermo dijo “para atender no tienen plata pero para regalarle un chamanto a la presidenta que cuesta \$2.000.000.- pueden .

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: No es problema de plata si no que es voluntad.

El Señor Concejal Bastias dice: Estaba ahí y les dije colóquenlo en una silla de ruedas. Como es la tercera vez que le pregunto ¿Quién es el jefe del DAEM?

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: El jefe del DAEM para mí es Claudio Rey Ahumada, pero estoy esperando el diagnostico de vuelta de la alta dirección publica, una vez que me llegue la ratificación lo puedo presentar.

El Señor Concejal Bastias dice: Es para tenerlo claro. Lo otro que quisiera saber quien es el encargado de obras ahora.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Don Douglas Seguel asumió el 01 de de julio de 2014, es el nuevo director de obras, el gano el concurso

SESION ORDINARIA N° 20/2014.

**BORIS ACUÑA GONZALEZ
ALCALDE**

**HUMBERTO DIAZ PINO
CONCEJAL**

**JUAN PEREZ RIVEROS
CONCEJAL**

**XIMENA MENESE MENESES
CONCEJALA**

**JEANNETTE QUIROZ CALDERON
CONCEJALA**

**SYLVIA CÉSPED CONTRERAS
CONCEJALA**

**BELISARIO BASTIAS ESPINOZA
CONCEJAL**

**LILIAN CONTRERAS BARRIOS
SECRETARIA MUNICIPAL**

LCB /icp